Il plurale

1. plurale con –e 
· di solito si usa per nomi maschili e neutri (der Buntstift -> die Buntstifte, das Heft -> die Hefte, das Lineal -> die Lineale, der Hund -> die Hunde, der Fisch -> die Fische, der Pinguin -> die Pinguine, das Alphabet -> die Alphabete, das Telefon -> die Telefone, der Freund -> die Freunde, der Salat -> die Salate, das Tier -> die Tiere…)
2. plurale con - e
· di solito si usa con nomi maschili e neutri (der Paß -> die Päße, der Zug -> die Züge, der Beitrag -> die Beiträge, der Wunsch -> die Wünsche, der Arzt -> die Ärzte, der Platz -> die Plätze, der Tanz -> die Tänze..)
· ma anche con qualche femminile (die Kuh -> die Kühe; die Stadt -> die Städte, die Maus-> die Mäuse, die Wurst -> die Würste…)
3. plurale invariato cioè:  –
· di solito si forma in questo modo il plurale di nomi terminanti in ER, EL, EN (der Füller, der Spitzer, das Mäppchen, das Kaninchen, das Mädchen, der Lehrer -> die Füller, die Spitzer, die Mäppchen, die Kaninchen, die Mädchen, die Lehrer...)
· si usa per i diminutivi con suffisso diminutivo -chen, che sono sempre invariati (das Brüderchen -> die Brüderchen, das Schwesterchen -> die Schwesterchen, das Häuschen -> die Häuschen...)
4.  plurale con 
· si usa con alcuni nomi maschili e neutri (der Apfel -> die Äpfel, der Bogen -> die Bögen, der Boden -> die Böden...)
· raramente anche il femminile: die Mutter -> die Mütter; die Tochter -> die Töchter)
5. plurale con -er 
· si usa con alcuni nomi maschili e neutri (das Kind -> die Kinder, das Mitglied -> die Mitglieder...)
6. plurale con - er
· si usa con alcuni nomi maschili e neutri (das Holz -> die Hölzer; das Bad -> die Bäder; das Gut -> die Güter, der Mann -> die Männer...)
7. plurale con –n
· si usa soprattutto con i nomi femminili (die Schultasche -> die Schultaschen, die Banane -> die Bananen, die Katze -> die Katzen, die Gitarre -> die Gitarren, die Hausaufgabe -> die Hausaufgaben, die Schule -> die Schulen, die Schwester -> die Schwestern, die Tafel -> die Tafeln, die Torte -> die Torten...)
· a volte anche con nomi maschili e neutri (der Löwe -> die Löwen, der Papagei -> die Papageien, der Tourist -> die Touristen, das Auge -> die Augen, der Hase -> die Hasen, der Junge -> die Jungen...)
8. plurale con –s
· di solito si usa con nomi di origine straniera (das Hotel -> die Hotels, der Radiergummi -> die Radiergummis, die Disco -> die Discos, die Pizza -> die Pizzas, das Auto -> die Autos, das Baby -> die Babys, das Café -> die Cafés, das Foto -> die Fotos, das Radio -> die Radios, das Büro -> die Büros…)
9. plurale con –a
· di solito con nomi neutri di origine latina (das Visum -> die Visa / ma anche: die Visen)
10. plurale con -en 
· si usa con molti nomi femminili  (die Frau -> die Frauen, die Grammatik -> die Grammatiken, die Bahn -> die Bahnen, die Sanktion -> die Sanktionen, die Information -> die Informationen, die Wohnung -> die Wohnungen)
· si usa per qualche maschile (der Staat -> die Staaten, der Saxophonist -> die Saxophonisten...)
11. plurale diverso
· a volte la parola cambia molto dal singolare al plurale (der Stock -> die Stockwerke, das Zentrum -> die Zentren...)


